

Ökohaus aus dem Biosphärenpark

Handwerksbetriebe fertigen nach baubiologischen Kriterien

(VN) **Bei der Frühjahrsmesse in Dornbirn wird ein neuer Ökohausanbieter aus dem Ländle mit dabei sein. "Bergholz", so der Markenname des neuen Anbieters, stammt aus dem Biosphärenpark Großes Walsertal und besteht zur Gänze aus Be-trieben, Gemeinden und Forsteigentümern aus dem Tal.**

Ihr gemeinsames Anliegen: das Bergholz des Großen Walsertales nachhaltig und ökologisch zu nutzen, im eigenen Tal mit den dort ansässigen Handwerksbetrieben hochqualitativ und ökologisch zu biologischen Produkten weiter zu verarbeiten.

Auf den ersten Blick ist das Bergholz ein ungeliebtes Holz, wächst es doch sehr langsam und muss der Natur an steilen Hängen trotzen und seine Schutzwaldfunktion erfüllen. Aber gerade das macht dieses Holz auch so wertvoll und so interessant. Langsames Wachstum machen sich in der Feinjährigkeit positiv bemerkbar und das Holz ist von einer natürlich wilden Schönheit. Die Betriebe verpflichten sich alle der ökologischen Arbeitsweise und die Fertigobjekte erhalten bei Einhalten der ökologischen und biologischen Kriterien ein "Bergholz-Zertifikat", das sowohl den Ursprung des Bergholzes garantiert als auch die qualifizierte und umweltschonende Verarbeitung. Das Projekt wird übrigens durch das EU-**Leader+Programm** gefördert. Wer sich schon jetzt mit dem Hausbau beschäftigt, kann mit der Projektgruppe Kontakt aufzunehmen.

Interessenten melden sich beim Projektleiter Gottlieb Kaufmann in Blons, Tel. 05553 249 oder bei einem der teilnehmenden Betriebe.

Beteiligte des Bergholz-Projektes aus dem Gr. Walsertal: - Die 6 Gemeinden: Fontanella, Sonntag, Blons, St. Gerold, Thüringerberg, Raggal;

- ARGE mit denen der Propstei St. Gerold und des Freiherrn von Gemmingen;
- Sägewerke Erhart, Martin und Müller;
- Zimmereien Gebrüder Heiseler und Nigsch;
- Tischlereien Kaufmann, Sparr, Konzett, Lothar Müller und den Ofenbauern Pfister und Schnetzer;

Ökologische Holzhäuser baubiologisch optimiert - in Zukunft auch aus dem Biosphärenpark Großes Walsertal.